

MARQUE-PAGE



Vie bonne et grand âge

Sous la direction
de Roger-Pol Droit et Claude Jeandel

Depuis l'Antiquité, la question de la vie bonne anime la réflexion philosophique. Comment la préserver jusqu'au terme de l'existence quand surviennent dépendance ou atteintes cognitives ? Ce livre rassemble les propositions de celles et ceux qui accompagnent les personnes fragiles. Il restitue leurs échanges avec des philosophes, médecins et responsables politiques, dans un dialogue fécond. On y retrouve avec bonheur Axel Kahn, dans le droit-fil des travaux éthiques conduits par la fondation Partage & Vie, à la source de ce livre.

Roger-Pol Droit est philosophe, écrivain, conseiller de Partage & Vie pour la réflexion éthique. Président du Conseil national professionnel des gériatres français, professeur de médecine interne et de gériatrie, Claude Jeandel est conseiller médical de Partage & Vie.

Contributeurs : Yves Agid, Philippe Annet, Jean-Yves Dayt, Adeline Dhulst, Anne-Laure Dubois, Luc Ferry, Agnès Firmin-Le Bodo, Sophie Gagelin, Dominique Gerbi, Thomas Gueant, Véronique Levieux, Christine Passerat, Francis Wolff.

PUF, 260 pages, 17 €



Dire la maladie

Sous la direction de Rozenn Le Berre et Martin Dumont

Quelles sont les ressources de la parole confrontée à l'épreuve de la maladie ? Parole du malade et des proches, parole des soignants, parole philosophique et littéraire sont interrogées avec une place particulière donnée à la littérature. Citons *Testament à l'anglaise* (Jonathan Coe), *Écrits d'un jeune médecin* (Mikhaïl Boulgakov), *De la maladie* (Virginia Woolf). Ou encore *Un spécimen transparent* (Akira Yoshimura), *On n'est pas là pour disparaître* (Olivia Rosenthal). Ces textes, et d'autres, ont fait l'objet d'une journée d'étude à l'École normale supérieure, en janvier 2020. Leur retranscription permettra à ceux, nombreux, qui n'ont pu y assister, d'en goûter la richesse.

Rozenn Le Berre est maîtresse de conférences en philosophie à l'Institut catholique de Lille, Martin Dumont maître de conférences en philosophie à l'université Paris-Est Créteil, titulaire de la chaire de philosophie à l'Hôtel-Dieu (AP-HP).

Avec les contributions d'Ariane Bayle, Aurélia Damarey-Dury, Déborah Lévy-Bertherat, Christine Loisel-Buet, Jean-Christophe Mino et Sophie Vasset.

PUF, collection Questions de soins, avril 2022, 186 pages, 15 €



Les droits des usagers dans les secteurs sanitaire, social et médico-social

Faire vivre les droits des usagers

Marion Girer et Guillaume Rousset

L'approche est juridique et décloisonnée – tous secteurs confondus –, éclairant la matière et ses applications tout en privilégiant la continuité du parcours. Une mise en perspective historique donne à voir les évolutions survenues en vingt ans, depuis la loi du 2 janvier 2002, rénovant l'action sociale et médico-sociale, et celle du 4 mars 2002 relative aux droits des malades et à la qualité du système de santé. Ce livre permet de comprendre les outils développés pour promouvoir l'autonomie, la protection des personnes et l'exercice de leur citoyenneté.

Marion Girer et Guillaume Rousset sont maîtres de conférences en droit à l'université Jean-Moulin Lyon 3.

Presses de l'EHESP, mai 2022, 180 pages, 19,90 €